
 

1 

 

 



 

2 

 

 

 

 

 

 

Deuxième Conseil d’Ecole - Année scolaire 2023/2024 
12/03/2024  (18h15/20h05) 

 

      COMPTE-RENDU 
 

Personnes présentes : 

- M. SUBTIL (conseiller municipal délégué aux affaires scolaires et représentant de la 

mairie de Dortan) – M. RETY (représentant de la mairie de Condes) 

- Mme REVEL (directrice de l'école) 

- Mme EVRARD – Mme RICHARD – Mme BOURDELAS - Mme MARTINEZ-PEREZ - - Mme 

OZCELIK-GORGUKU - Mme REVEL (enseignantes)  

- Mme BERROD – Mme GIRAUD - Mme ALLEMEERSCH - Mme MAIO - Mme GOURDON - 

Mme CALAMAND - Mme WALCZAK  (représentantes des parents d’élèves)  

 

Personnes excusées : Mme PIGNIER (Inspectrice de l'Education Nationale) ; Mmes BRACCO 

et GUYON-GELLIN (ATSEMs) ; les membres du RASED ; Mme BOULOC (enseignante) 

Personnes absentes : / 

 

Ordre du jour 

 
 
  

 Situation actuelle de l’école : effectifs, projets  

 Coopérative scolaire : bilan année 2022-2023  

 Vote : reconduction des horaires scolaires pour la période 2024-2027  

 Santé scolaire : PMI, médecine scolaire.  

 Les inscriptions  

 En liaison avec les mairies : travaux réalisés ; travaux demandés  

 Questions diverses  

  

 

 

 

 

 

 
En préambule,  la directrice demande un ou une secrétaire de séance : Mme GOURDON. 

 

 

 

 

 

     Ecole maternelle La Source bleue 
                          15 rue Bellevue   01590 DORTAN 

              :  09 60 12 57 50  

                                                  : ce.0010886h@ac-lyon.fr 
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I- Bilan de l'année : effectifs, projets 

 

1) EFFECTIFS 

 

a) Effectifs globaux et personnels 

 

88 élèves à ce jour (100 l'année dernière à la même date) : 7 TPS + 32 PS + 21 MS + 28 GS  

Plusieurs mouvements depuis novembre avec des départs et des arrivées.  Une arrivée en GS est prévue fin mars.  

 

Mme GASPARI, Atsem, n'est plus en poste sur l'école maternelle. Elle est remplacée par Mme BRACCO 

Gwendoline.  

 

Au niveau du personnel, nous accueillons également depuis décembre deux nouvelles AESH, Mme DZABIJA et 

Mme BOULALMA.  

 

b) Points par classe :  

Classe 1 

(23 élèves) 
Bonne évolution. Classe agréable et dynamique. Une bonne fréquentation. 

Classe 2 

(24 élèves) 

Climat de classe qui s'améliore depuis le début de l'année, même si certains élèves ont encore besoin 

de temps afin de devenir élève.   

Classe 3 

(21 élèves) 

Classe agréable avec un niveau homogène. Dynamique. Accueil d'un élève en situation de handicap 

avec son AESH qui a été accueilli avec bienveillance par ses camarades.  

Classe 4 

(20 élèves) 

Arrivée de 1 GS prévue fin mars 

Classe dynamique qui a besoin d'un cadre ferme pour mieux fonctionner. Les groupes de travail ont 

été ajustés, l'ambiance de classe s'améliore, les élèves sont plus tolérants entre eux. Le niveau est 

très hétérogène.  

 

c) Cantine 

Suite à la hausse des effectifs (plus de 30 enfants par service certains jours), la mairie de Dortan a organisé la 

mise en place de deux services dès qu'il y a plus de 31 enfants inscrits.  

--> La mairie a également acheté du mobilier supplémentaire pour accueillir les élèves. Le climat semble plus 

serein.  

--> Le conseil se questionne sur la mise en place de ces deux services de cantine tous les midis (et non uniquement 

à partir d'un certain nombre d'inscrits).  

 

2) PROJETS ET SPECTACLE 

       
Matinées décloisonnées en décembre : 

Afin de préparer la période des fêtes, nous avons organisé à l’école trois matinées spéciales durant lesquelles 

l’école a été « ouverte aux parents ». Les parents ont pu venir une partie de la matinée aider à encadrer des 

ateliers, beaucoup sont venus et nous les en remercions. Toutes les classes ont été mélangées, cela a été 

l’occasion pour les parents de découvrir un peu la vie de leur enfant à l’école. Les ateliers proposés étaient en lien 

avec la période des fêtes : cuisine (sablés et sucrés), bricolages pour décorer l'école, ...  

 

Le Père-Noël : il est venu avant les vacances de décembre pour apporter des cadeaux aux élèves. Pour l'occasion, 

les enfants lui avaient préparé un spectacle (chants et danses). Ensuite, un goûter, offert aux élèves par la mairie 

de Dortan, a été dégusté : clémentines, brioches et papillotes.  

 

Carnaval : Les enfants ont été accueillis dans leur classe. Nous avons regardé les costumes de chacun puis un 

temps de danses et de chants a eu lieu. Nous avons ensuite mangé des crêpes confectionnées le matin par des 

parents que nous remercions.  
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Bibliothèque : les classes 3 et 4 ont commencé à s'y rendre depuis la première période et iront également une 

dernière fois d'ici la fin d'année. La classe de PS MS se rendra à la bibliothèque de Dortan ce vendredi pour la 

première fois, une autre séance est prévue en période 5. Les TPS PS commenceront à s'y rendre à la fin de cette 

période (5 avril). S’il est nécessaire les enfants s’y rendent en bus (financé par le sou des écoles que nous 

remercions). Nous remercions également les volontaires de la bibliothèque qui nous accueillent tous les ans avec 

bienveillance. 
 

Spectacles : 

- spectacle de Noël : offert par le Sou des Ecoles, a eu lieu le 19 décembre " Le Noël de Petit Lion " (compagnie 

Le Petit Theatrum Popularem). Il a été offert par le Sou des Ecoles. Nous remercions à nouveau le Sou des écoles 

pour leur aide financière qui permet aux enfants d'avoir un parcours culturel riche.  

- deux spectacles en lien avec notre thème des jeux olympiques qui seront financés grâce à la coopérative scolaire 

: le 12 février nous avons vu "Que d'émotions pour Simon !" (Planètesmômes , 400€) et nous verrons "La Petite 

Poule Rousse" le 21 mars (525€).  

 

Liaison GS/CP : Dans le cadre de notre nouveau projet d'école, nous avons renforcé, depuis l'an passé, la liaison 

GS/CP en organisant un  rallye-mathématiques qui se déroulera prochainement à l'école maternelle, le 11 avril. 

Nous proposerons aux élèves de résoudre des problèmes mathématiques en petits groupes (en mélangeant les 

deux niveaux). Cela permettra aux élèves de GS de rencontrer les enseignants de CP et d'échanger avec les CP. 

Nous clotûrerons la journée autour d'un goûter et d'un temps de récréation commun.  

Lors des dernières sorties à la bibliothèque, nous nous rendrons dans les classes de CP pour écouter des histoires 

lues par les élèves.  

Nous ferons également une dernière rencontre en fin d'année autour d'olympiades.  

 
Piscine : les séances ont été annulées en raison de la fermeture des bassins d'apprentissage à la piscine 

d'Oyonnax. Des créneaux le matin avaient été proposés dans le grand bassin mais nous avons refusé (sécurité, 

température de l'eau, accompagnement, ...).  

  

Projet de l'école sur les jeux olympiques : des matinées décloisonnées en période 5 vont être organisées avec 

une exposition des travaux afin de présenter le travail réalisé par les élèves 

 

Fête des écoles : les élèves de la maternelle à l'événement organisé par le Sou des écoles de Dortan le samedi 29 

juin.  

 
Sorties de fin d’année : toutes les classes se rendront au grand Parc d'Andilly début juillet. Plus de précisions 

arriveront en période 5. Cette sortie sera financée par le Sou des écoles de Dortan que  nous remercions.  

 

II- Coopérative scolaire 

 
La directrice présente le bilan 2022-2023 de 

situation de la coopérative scolaire. 

Bilan positif : +776,20€ 

 

Charges : 3349,30€ 

 

Achats d'objets à revendre : photos de classe, 

calendriers, objets personnalisés, ... 

 

Dépenses éducatives : spectacles matériel pour 

les 2 semaines matinées décloisonnées / projets 

des classes (sciences, cuisine, ...) / fêtes (Noël, 

carnaval, ...) 

 

Dépenses exceptionnelles : don 100€ aux PEP 01 
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Recettes : 4125,50€ 

 

Ventes d'objets : photos de classe et objet 

personnalisé 

 

Participation des familles : en début d'année 

16€/enfant 

 

Activités éducatives : calendriers 

 

Subvention d'associations : 546€ donnés par le 

Sou des écoles de Dortan. 

 

 

 

 

L'OCCE a prévenu les écoles qu'un changement de banque aurait lieu l'an prochain suite à une augmentation 

conséquente des frais bancaires à la Banque Postale.  

 

III- Reconduction des horaires scolaires pour la période 2024-2027 

 

Proposition de maintien du rythme scolaire suivant :  

 MATIN APRES-MIDI 

Début de la classe Fin de la classe Début de la classe Fin de la classe 

LUNDI 8h30 11h30 13h30 16h30 

MARDI 8h30 11h30 13h30 16h30 

MERCREDI     

JEUDI 8h30 11h30 13h30 16h30 

VENDREDI 8h30 11h30 13h30 16h30 

 

Vote :   POUR :   11        CONTRE :   0       ABSTENTION : 0 

--> Le conseil se prononce pour la reconduction des horaires scolaires proposés pour la période 2024-2027.   

 

IV- Santé scolaire : PMI, médecine scolaire 

 
La visite de l’orthoptiste de la P.M.I. pour les PS (bilan visuel) aura lieu fin mars (matin).   

Pour les élèves de moyenne section cette année, un bilan de santé a été réalisé début mars par les infirmières 

puéricultrices de la PMI.  

Nous allons essayé de monter un projet autour de la semaine sans écran avec la PMI pour l'année scolaire 2024-

2025. 

 

V- Les inscriptions  

  

Les inscriptions pour la rentrée prochaine auront lieu du 18 mars au 25 mai.  

 Elles concernent tous les enfants nés en 2021 et les enfants nés en 2022 ayant 2 ans révolus le jour de la 

rentrée. 

Pour information, les tout-petits sont accueillis uniquement le matin, le rythme de 4 matinées est déjà intense 

pour eux et les dortoirs sont complets avec les élèves de petite et moyenne sections ;  

Normalement, les familles pourront (sur inscriptions lors du rendez-vous à l'école) venir rencontrer les 

enseignantes des tout-petits et des petits durant un créneau en juin de 16h45 à 17h30. Nous reconduirons la 

réunion de rentrée juste avant la rentrée officielle des enfants car cela a été plutôt positif cette année.  

 

Grandes sections dédoublées  

Le dispositif se poursuit l'an prochain, nous ne savons pas s'il sera encore à 100% à la rentrée 2024.  
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VI- En liaison avec les Mairies   

 
1) Travaux réalisés ou en cours de traitement :  

 

 - Changement des luminaires : passage aux LEDS pour une partie de la salle de motricité, les éclairages 

extérieurs à l'entrée de l'école et les classes du bas.  

- Le Tableau interactif a été réglé en fin de période 3 après avoir été bougé suite à la peinture de la classe 2 aux 

vacances d'Octobre.  

- Alarme incendie : deux alarmes supplémentaires ont été installées sur l'école, car jusqu'à présent l'alarme 

incendie ne s'entendait pas dans les salles de classes. Un exercice aura lieu prochainement.  

- Le plan d'évacuation des locaux a été mis à jour et sera installé prochainement (cela a été fait le 15/03/24). 

- Les robinets des sanitaires du haut : les boutons poussoir sont en commande et seront installés prochainement.  

 

2) Demandes  
 

- Téléphone : des problèmes persistent depuis plusieurs semaines --> une évaluation des besoins a été faite sur 

les deux écoles, un devis a été proposé et il sera étudié lors d'un prochain conseil municipal (portant sur le 

budget). La directrice et les enseignantes font remonter l'urgence de trouver une solution car elles utilisent 

leurs téléphones personnels pour appeler les familles.  

 

- Rideau serre classe 2 ne remonte plus : cela a été signalé depuis octobre 2023 --> nous allons refaire une 

demande.  

 

-Serre de la classe 4 : des moisissures et de l'humidité ont été constatées --> nous allons le signaler.  

 

- Radiateur salle motricité : les deux radiateurs situés contre le mur des classes du bas ne fonctionnent pas 

correctement  --> nous allons le signaler via une demande d'intervention. 

 

- PPMS : serait-il possible de montrer aux enseignantes de l'école le fonctionnement de l'alarme PPMS ?  

 

- Des doubles des clés du grand portail vont être demandés. pour les enseignantes afin qu'elles puissent l'ouvrir 

lors des temps d'entrées et de sorties.  

 

VII- Enquête auprès des familles de la part des représentants des parents d’élèves  

 

Voici un résumé des réponses récoltées auprès des familles (23 réponses) :  

Question 1 : Avez-vous des remarques concernant : l’établissement, l’ambiance générale, l’intégration de votre 

enfant, respect du rythme de votre enfant, le déroulement de la journée, la sécurité, l’hygiène…) 

- Bien 

 

- Les 10 minutes d'ouverture du portail sont trop justes pour déposer les enfants. Les horaires sont les mêmes 

que l'élémentaire. --> l'an passé, nous avions proposé, lors de l'enquête auprès des familles, de décaler les 

horaires de 5 minutes par rapport à l'école élémentaire afin de permettre aux parents concernés de moins courir 

entre les deux écoles, une majorité de familles n'y était pas favorable. Nous sommes toujours en plan Vigipirate 

sur les écoles, les sorties et les entrées doivent être contrôlées. Le temps que nous passons au portail est  du 

temps d'apprentissage en moins avec nos élèves. C'est pour ces raisons que nous sommes vigilantes sur les 

horaires d'ouverture du portail, les familles sont très respectueuses et ponctuelles, nous restons bien évidement 

compréhensives en cas d'imprévus.     

 

- Serait-il possible de modifier l'entrée des élèves des classes 3 et 4 afin d'éviter le passage par les sanitaires 

(froid, intimité des élèves, ...) ?  

--> suite à cette demande, une nouvelle entrée pour les élèves a été définie depuis le lundi 25/03.   
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Question 2 : Avez-vous des remarques concernant les locaux (cour de récréation, classe, sanitaires...) ? 

Cour du haut dégradée : chutes et blessures des enfants --> une demande de subventions serait-elle possible ? 

L'installation d'une structure ?  

 

 

Question 3 : Avez-vous des remarques quant à l’organisation, la prise en charge des enfants et le déroulement des 

repas ? 

Temps méridien : trop bruyant quand il y a un seul service --> Serait-il possible de mettre en place 2 services tous 

les midis afin d'avoir un climat plus apaisé ?  

 

Question 4 : Avez-vous des remarques concernant le personnel de l’école ? (communication avec l’équipe 

enseignante/ATSEM? êtes-vous satisfait des restitutions, des activités/ateliers proposés ? votre enfant 

rencontre-t-il des difficultés avec l’équipe enseignante ?...) 

- Très bonne communication avec l'équipe de l'école.  

- Serait-il possible de faire plus de sorties à la bibliothèque ? Que les enfants empruntent des livres lors de ces 

sorties ? La directrice rappelle (comme lors de la réunion de rentrée et lors du premier conseil d'école) que les 

parents peuvent  

 

 

Question 5 : Avez-vous des remarques concernant le transport scolaire de votre enfant ? [   ] bus du Jura      [    ] 

bus de l’Ain 

- Bus du Jura : retards fréquents --> heure d'arrivée le matin très aléatoire (entre 8h25 et 8h50) car les 

chauffeurs ont parfois un autre service avant, cela est difficile a organisé pour l'école car quelqu'un doit guetter 

l'arrivée du bus. Il n'y a pas de solution pour le moment, sinon il risque de ne pas y avoir de ramassage scolaire du 

tout.  

- Bus de l'Ain : cela se passe beaucoup avec Mlle Bracco, il y avait eu des soucis avec la précédente 

accompagnatrice.  

 

 

 

 

 

VIII- Questions diverses  

 

 

 /  

 

La séance est levée à 20h05.  


